
Einwohnerrat Binningen, Legislatur 2020-2024 0137 
Anfrage: 
«Zukunft Kabelnetz Binningen - Glasfaser-Erschliessung durch Swisscom» 

In den vergangenen Wochen hat die Firma Swisscom eine Vielzahl von Gebäuden in Binningen 
an ihr Glasfasernetz angeschlossen. 

In seiner Sitzung vom 28.06.2021 hat der ER den GR beauftragt, eine umfassende Strategie für 
das Kabelnetz gemäss den Empfehlungen der Spezialkommission zu erarbeiten. Unter anderem 
hat die Spezialkommission die folgenden Überlegungen festgehalten: 

• «Es wäre prüfenswert, ob Synergien mit weiteren Anbietern möglich wären und so das 
Kabelnetz kosteneffizienter betrieben werden könnte.» 

• «Es ist fraglich, ob die Investitionen in zwei parallele Glasfasernetze (d.h., Swisscom und 
Kabelnetz Binningen) volkswirtschaftlich sinnvoll sind. Eine Konkurrenz-Situation mit 
mehreren Telekommunikationsdienstanbietern ist auch mit nur einem Glasfasernetz 
möglich. Ein von mehreren Telekommunikationsanbietern genutztes Kabelnetz, könnte 
wahrscheinlich einfacher finanziert werden und wäre wirtschaftlicher.» 

• «Ein Beitritt zum Verband «Suisse Digital» ist prüfenswert. Sie könnte bei Verhandlungen 
mit Swisscom oder anderen Telekommunikationsdienstanbietern beraten und 
unterstützen.» 

Wir bitten den GR um die Beantwortung folgender Fragen, ohne Preisgabe allfälliger 
Geschäftsgeheimnisse: 

1. Inwieweit ist die Gemeinde über die Pläne der Firma Swisscom informiert zur 
Erschliessung von Binningen mit Glasfaser? 

2. Falls ja, wird Swisscom alle Haushaltungen in Binningen flächendeckend mit Glasfaser 
erschliessen? 

3. Was bedeutet der Ausbau des Swisscom Glasfasernetzes für das Kabelnetz Binningen? 
4. Sind mit dem Ausbau des Swisscom Glasfasernetzes die Pläne der Gemeinde für die 

Erstellung eines eigenen Glasfasernetzes obsolet? 
5. Wje plant die Gemeinde das Kabelnetz Binningen zukünftig zu positionieren? 
6. Ist die Gemeinde mit Swisscom in Verhandlungen oder sind Verhandlungen beabsichtigt 

über einen Zugang zum oder eine Integration ins Swisscom Glasfasernetz gemäss §9 des 
Kabelnetz-Reglements? 

7. Sind für die Erarbeitung der Strategie, wie durch den ER am 28.06.2021 beauftragt, 
weitere externe Studien, Gutachten oder Planungsarbeiten geplant, welche nun 
allenfalls nicht mehr benötigt werden? 

8. Was für Investitionen ins Kabelnetz Binningen sind aktuell geplant? 

Binningen, 10. November 2022 

//Thomas Haefele// 
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